



En su informe de rendición de cuentas a la Asamblea Nacional del Poder Popular, el Gobierno provincial de Las Tunas destacó que este periodo ha estado caracterizado por una progresiva complejidad socioeconómica, derivada de los efectos del recrudecimiento del bloqueo, la pandemia de covid-19 y las desviaciones de la Tarea Ordenamiento, entre otros factores.

El gobernador Jaime Ernesto Chiang Veg presentó el informe, según el cual, en ese contexto, el territorio alcanzó en el primer semestre de 2023 ventas netas totales de 5 289 300 000 pesos, con una afectación de 1 481 300 000 pesos.

Las principales causas de los incumplimientos estuvieron concentradas en los efectos de la contingencia energética y la falta de abastecimiento de materias primas e insumos.

Respecto a las producciones físicas fundamentales, se incumplieron seis surtidos del encargo estatal: azúcar crudo, ron para exportación, maíz, madera aserrada, barras de acero corrugadas y carne vacuna para el sacrificio. Del resto de las producciones seleccionadas, se incumplieron 99 surtidos.

La circulación mercantil minorista de bienes y servicios logra el 89.9% de cumplimiento, con una afectación de 19 000 000 pesos.

El presupuesto registró un déficit de 1 722 800 000 pesos de un plan de 1 576 300 000 pesos, lo cual representa 146 500 000 de desahorro. Mientras, los gastos del presupuesto local presentaron una inejecución de 39 200 000 pesos.

Se ejecutan hasta la fecha 52 inspecciones mayoristas de precios, donde sobresalen

irregularidades reiteradas como el no aprovechamiento de las capacidades instaladas, la incorrecta normación de los procesos tecnológicos y la duplicación de los gastos indirectos.

En cuanto a los servicios básicos a la población, al concluir el primer semestre de 2023 la tasa de natalidad disminuyó de 8.4 a 8.0, con 2 460 nacidos vivos.

La tasa de mortalidad infantil es de 7.8 por cada 1 000 nacidos vivos en 2023, con 23 fallecidos este año.

El 22% de la población de la provincia es de la tercera edad. El Programa del Adulto Mayor mantiene una población de 115 794 personas.

En cuanto a la educación, se cumple al 100% la continuidad de estudios de sexto, noveno y duodécimo grados, así como la ubicación laboral de los técnicos medio egresados.

Existe un 95.3% de cobertura del personal docente. De 11 491 profesores, 2 133 alcanzan la titulación de máster, para un 18.6%, en todos los niveles educativos y municipios.

Al concluir el primer semestre del año, el sector del transporte mostraba afectaciones en el traslado de pasajeros en ómnibus, que se cumplió al 69.5%. En el servicio urbano, esta actividad solo alcanzó el 31.3%. También se obtuvieron ingresos inferiores a los planificados en el servicio de paquetería (44.4%) y en el área marítima se logró el 242.7% en el plan de verano.

En cuanto a recursos hidráulicos, Las Tunas continúa siendo la provincia más seca del país. Se abastecen actualmente de agua potable 393 638 habitantes: 292 293 por redes y 101 345 por pipas. Solo el 25% de los habitantes se abastecen por fuentes propias.

En 2023 se registró una mejoría en los embalses, por las lluvias ocurridas en junio, que aumentaron la capacidad de llenado hasta un 66%.

Al cierre de julio de este año, se ha ejecutado el 96% del plan de inversiones acumulado. Se ejecutaron 17.04 km para el abasto y 1.10 km para el alcantarillado, acción que permitirá beneficiar a 776 personas.

Con respecto a la implementación de los programas productivos definidos en la Ley de Soberanía Alimentaria y Seguridad Alimentaria y Nutricionales, se necesitan producir y comercializar 16 754 toneladas mensuales, de ellas 5 976 toneladas de viandas, 4 626 de hortalizas, 4 496 de granos y 1 655 de frutas.

Existe un balance de área para los cultivos varios de 31 675 hectáreas, con 706 distribuidas en organopónicos, huertos intensivos y semiprotegidos.

Para garantizar los 5 kg per cápita de proteína animal mensual, hay un déficit de 234 198 reproductoras ovino-caprinas, 21 261 porcinas, 48 918 cunículas y 45 092 avícolas.

Al cierre de junio de este año, se cumplía la producción de cultivos al 56%, con 39 669

toneladas, de 70 373 toneladas previstas.

Las Tunas cuenta con ocho polos productivos con 12 709 hectáreas, en las que intervienen 50 formas productivas dedicadas a la producción de alimentos, y al cierre del año debe llegarse a 301 módulos pecuarios.

La agricultura cuenta con 14 minindustrias de procesamiento de conservas de frutas y vegetales, pertenecientes a la OSDE Ganadero, nueve de la Empresa Integral Agropecuaria y cinco de la Empresa Agropecuaria de Las Tunas.

Se continúa priorizando la entrega de tierras ociosas para programas priorizados. En 2023 se han entregado 1 496 ha.

Se priorizan las alianzas estratégicas que generalizan los resultados científico-técnicos y la innovación en la producción de alimentos, bioplaguicidas y, biofertilizantes; la siembra de plantas proteicas para alimentación animal, abonos orgánicos, técnicas de aplicación de microorganismos eficientes y certificación de semillas de calidad.

Las Tunas cuenta con un fondo habitacional de 187 932 viviendas, 133 914 (71.3%) en buen estado; 33 630 (17.9%) en estado regular, y 20 388 (10.8%) en mal estado.

Un grupo de las viviendas clasificadas en estado regular o malo están ubicadas en edificios multifamiliares y se les brindará atención especial.

Para 2023, la provincia tenía un plan de 1 086 viviendas. Hasta julio, de un plan de 547 unidades a terminar, fueron concluidas 527, para un 96%. En el programa estatal, de un plan acumulado de 232 viviendas, 223 fueron terminadas (96%); en células básicas habitacionales, de un plan acumulado de 96, se terminaron 49 (51%), y en el área de esfuerzo propio, de un plan de 219, fueron terminadas 255 (116%).

Afectaron el plan de viviendas las intensas lluvias en el mes de junio, y problemas con los suministros de cemento, acero, elementos de terminación y la producción de áridos, piso y carpintería, fundamentalmente.

Se ha trabajado en el perfeccionamiento del programa de la asistencia social y se ha definido como prioridad la atención de las situaciones de vulnerabilidad identificadas en personas, núcleos familiares y comunidades, para lo cual se cuenta con una plantilla aprobada de 367 trabajadores sociales, cubierta al 92%.

Para cubrir los gastos de la asistencia social, en 2023 se ha contado con un presupuesto de 279 millones de pesos, incluidos 56 millones para la entrega de recursos.

Se trabajó en la actualización de las personas desvinculadas del estudio y del trabajo y las causas de la situación, en la que se determinó que hay 19 683 personas, que han sido clasificadas por rangos de edades, sexo, raza y nivel cultural. Las mayores incidencias están en los municipios de Manatí, Las Tunas, Jobabo y Amancio. El mayor número de desvinculados está en los jóvenes de 17 a 35 años (7 764).

Estaban identificadas unas 2 600 madres con tres o más hijos menores de edad; 122 recibieron ofertas de empleo y 86 las aceptaron. A 46 se les otorgó círculo infantil y 206 se beneficiaron con recursos.

Con cierre en julio de 2023, la asistencia social protegió a 8 949 núcleos familiares, 8 363 con prestaciones monetarias temporales, 142 prestaciones menos con relación al cierre de 2022 (8 505). Actualmente, el programa protege a 14 050 personas: 6 342 adultos mayores, 2 528 personas en situación de discapacidad y 438 con 356 asistentes sociales a domicilio.

Se han identificado y se trabaja en 41 barrios vulnerables, de los que 26 (63.4%) están en áreas urbanas y 15 (36.5%), en rurales. Hay en esos barrios 15 583 núcleos familiares con 42 876 personas. Se da seguimiento a 361 madres con tres hijos o más, de las que 129 viven solas y unos 1 300 estudiantes que viven en condiciones de vulnerabilidad.

Se dio solución a más de 350 planteamientos en procesos de rendición de cuentas, en lo cual se incluyen la construcción y reparación de una decena de puentes; dragado y desobstrucción de ríos y cañadas; más de una veintena de escuelas y 17 bodegas reparadas; rehabilitación de redes hidráulicas, lámparas del alumbrado público y 26 km de viales y caminos rurales; más de una decena de áreas deportivas rústicas y más de 150 soluciones a pisos de tierra.

La gestión de proyectos de desarrollo local es una de las tareas fundamentales que se acometen en el territorio, como componente básico para impulsar el desarrollo local. Al cierre del primer semestre de 2023, de los 63 proyectos aprobados en el plan, se han ejecutado 21, con un financiamiento total ejecutado de 6 millones de pesos.

En la provincia se trabaja en 103 proyectos de desarrollo local, 57 de estos económico-productivos, 40 socioculturales, cuatro institucionales y dos medioambientales. Además, 38 proyectos de colaboración internacional.

Al cierre del primer semestre, se realizaron 8 488 acciones de control, 1 031 más que en igual etapa del año anterior, detectándose 6 886 centros violadores, con un índice de detección de 81%, superior al cierre de 2022, cuando se realizaron 18 060 acciones de control y los centros violadores fueron 14 132, para un índice de 79.2%.

A pesar del incremento de todos los índices en el enfrentamiento y la imposición, la implementación de las directivas no ha sido efectiva, si se tiene en cuenta que el comportamiento del delito general ha mantenido una tendencia al incremento, creciendo un 36% en 2022 y un 44% al cierre del primer semestre de 2023.

Otro de los elementos sin resolver es el completamiento de la plantilla de las entidades de regulación y control, con énfasis en la inspección, que está al 53%, ocupadas 90 plazas de 169 aprobadas.

También se ha trabajado en potenciar la gestión del delegado, a partir de una atención más efectiva a los planteamientos de los electores y las quejas de la población, la producción de alimentos y el enfrentamiento al delito, las ilegalidades, los precios abusivos y otros elementos de la vida socioeconómica provincial.

Gobierno de Las Tunas rinde cuentas al Parlamento

Categoría: Noticias Última actualización: Viernes, 22 Diciembre 2023 10:42

Visto: 94

Tomado de Cubadebate